
にほんご発音ラボ 
 

1 

 

イ形容
けいよう

詞
し

 
 

 形容
けいよう

詞
し

は２種類
しゅるい

 

★形容
けいよう

詞
し

は“人
ひと

や物
もの

の性質
せいしつ

” “人
ひと

の気持
き も

ちや感覚
かんかく

”をあらわします。「～い＋名詞
め い し

」の 

形
かたち

を「イ形容
けいよう

詞
し

」、「～な＋名詞
め い し

」の形
かたち

を「ナ形容
けいよう

詞
し

」といいます。 
 

♪イ形容
けいよう

詞
し

  

例）優
やさ

しい人
ひと

、赤
あか

い花
はな

、いい気持
き も

ち 

例）優
やさ

しいです／優
やさ

しくないです／優
やさ

しかったです／優
やさ

しくなかったです 

（例外
れいがい

：いいです／よくないです／よかったです／よくなかったです） 

☛「名詞
め い し

＋名詞
め い し

」では「の」をつけますが（例：きのうの夢
ゆめ

）、「イ形容
けいよう

詞
し

＋名詞
め い し

」では

「の」をつけません（例：怖
こわ

いの夢
ゆめ

）。 
 

♪ナ形容
けいよう

詞
し

  

例）親切
しんせつ

な人
ひと

、にぎやかな店
みせ

、心配
しんぱい

なこと 

例）親切
しんせつ

です／親切
しんせつ

じゃありません／親切
しんせつ

でした／親切
しんせつ

じゃありませんでした 

☛「ナ形容
けいよう

詞
し

＋です」のとき、「な」は言
い

いません（例：親切なです）。 

☛「ナ形容
けいよう

詞
し

＋です」は名詞
め い し

と同
おな

じように活用
かつよう

します。 
 

イ形容
けいよう

詞
し

 

★２モーラのイ形容
けいよう

詞
し

は全部
ぜ ん ぶ

【a】型
がた

です（例：いい、無
な

い、濃
こ

い）。 

♪【a】型
がた

 

イ形容
けいよう

詞
し

＋名詞
め い し

    「～く」  「～くて」  「～かった」    「 ～いです」 

例）いい（天気
て ん き

） 

 

                              
い い て ん き              よ く       よ く て        よ か っ た            い い で す 

 

★３モーラ以上
いじょう

では「多
おお

い」だけが【a】型
がた

です。その他
た

はほとんど【c】型
がた

ですが、【b】

型
がた

もあります。 

♪【a】型
がた

 

例）多
おお

い（名前
な ま え

） 
 

                         
お お い な ま  え           お お く    お お  く て   お お か っ た         お お い で す 
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2 

 

♪【c】型
がた

 

イ形容
けいよう

詞
し

＋名詞
め い し

  「～く」  「～くて」  「～かった」    「 ～いです」 

例）広
ひろ

い（海
うみ

）、眩
まぶ

しい（空
そら

） 
 

                     
ひ ろ い  う み        ひ ろ く     ひ ろ ○く  て     ひ ろ か っ た        ひ ろ い で す        

               

ま ぶ し い  そ ら      ま ぶ ○し  く  ま ぶ ○し  く て   ま ぶ○し  か っ た      ま ぶ し い で す  

♪【b】型
がた

 

例）遠
とお

い（空
そら

）、優
やさ

しい（歌
うた

） 

 

                               

と お い そ ら        と お く      と お ○く て     と お か っ た        と お い で す      

                

や さ し い う た     や さ ○し  く や さ ○し  く て   や さ○し  か っ た    や さ し い で す 
 

☛【b】型
がた

は数
かず

が少
すく

なく、最近
さいきん

では【c】型
がた

での発音
はつおん

がよくみられます（例：とお˥い）。

しかし、「イ形容
けいよう

詞
し

＋名
めい

詞
し

」では今
いま

も【b】型
がた

で発音
はつおん

することが多
おお

いので、覚
おぼ

えましょう。 

 

【b】型
がた

のイ形容
けいよう

詞
し

（＋名詞
め い し

） 
 
 

甘
あま

い（もの【b】）、赤
あか

い（靴
くつ

【b’】）、明
あか

るい（家族
か ぞ く

【a】）、おいしい（コーヒー【c】－２）、

重
おも

い（扉
とびら

【b】）、悲
かな

しい（歌
うた

【b】）、軽
かる

い（かばん【b】）、黄色
き い ろ

い（はんかち【b】）、 

暗
くら

い（部屋
へ や

【b’】）、冷
つめ

たい（雨
あめ

【a】）、つらい（痛
いた

み【b’】）、丸
まる

い（いす【b】）など 

 

        ♪ハーモニー♪ 

 海
うみ

と空
そら

の Love song （恋
こい

の歌
うた

）です。歌詞
か し

の中
なか

にイ形容
けいよう

詞
し

がたくさん出
で

てきますが、

「遠
とお

い（空
そら

【a】）」「遠
とお

く遠
とお

く遠
とお

く」「優
やさ

○し く（歌
うた

う【b】）」などの【b】型
がた

のイ形容
けいよう

詞
し

に

は“下
さ

がり目
め

”がありません。空
そら

に上
のぼ

っていくようなイメージで歌
うた

いましょう。 
 

ことばと表 現
ひょうげん

 

▶揺
ゆ

れて溶
と

けてひとつ：海
うみ

と空
そら

が風
かぜ

に揺
ゆ

れて、１
ひと

つの青
あお

い鏡
かがみ

のように光
ひか

る様子
よ う す

。 


